

# ENTREVISTA



POR FEDERICO LA MONT

Desde marzo de 1991 cuando a propuesta del secretario de Gobernación, Fernando Gutiérrez Barrios, relevó al subsecretario de Gobierno, Manlio Fabio Beltrones y posteriormente como director de los institutos Federal Electoral y de Vivienda para los Trabajadores, Arturo Núñez Jiménez alentó su arribo a la Quinta Grijalva lo cual no logró consumar sino hasta enero de 2013 luego de 83 años de permanencia en esa posición del ex partido gobernante PRI. Durante ese periodo Núñez Jiménez debió mantenerse en la expectativa en las administraciones de Roberto Madrazo, Manuel Andrade y Andrés Granier, pero finalmente en julio de 2012 tras superar por siete puntos al ex edil de El Centro, Jesús Alf de la Torre concretó su aspiración. En entrevista con Organización Editorial Mexicana (OEM) el también coordinador de la primera fracción parlamentaria ante la LVII Cámara de Diputados, Arturo Núñez Jiménez, sostuvo que es impostergable reducir la deuda pública en Tabasco heredada por pasadas administraciones.

## ► Alternancia

¿Cuáles son los cambios visibles de su administración frente al legado de los últimos gobiernos de extracción diferente a su partido al frente de la Quinta Grijalva?

En el segundo informe de gobierno resalté avances en diferentes ámbitos del quehacer gubernamental principalmente el saneamiento de las finanzas públicas gracias al apoyo del Gobierno Federal, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público como el de los legisladores quienes en la vertiente fiscal de la Reforma Energética allanaron el camino a licitaciones que permitirán disponer de mayores recursos el próximo año.

¿Qué hay respecto a la transparencia en el manejo de la deuda pública?

En ese sentido la presente administración redobló esfuerzos para mantener bajos niveles de deuda frente a otras entidades federativas por lo que a la fecha no enfrentamos la necesidad de adquirir algún nuevo empréstito. Por el contrario disminuimos el endeudamiento a 10 por ciento de los ingresos totales comparado con 2012 equivalente al 11 por ciento.

¿Cómo avanzan las medidas de austeridad fijadas en su administración?

Los esfuerzos de austeridad y mejor control presupuestal fueron reconocidos por calificadoras internacionales como Moody's que mejoró la perspectiva de la calificación de estable a positiva, mientras Fitch Ratings ratificó el desempeño financiero al elevar la calificación a A+.

## ► Seguridad

¿Qué avances registra su gobierno en materia de seguridad pública?



► FEDERICO LA MONT con Arturo Núñez.

De manera conjunta con la Comisión Nacional Antisecuestros abatimos de este flagelo de alto impacto social en el que advertimos, sin ánimo triunfalista, que "el que la hace la paga" pues no toleraremos la impunidad.

¿Por qué existe optimismo de su gobierno en la lucha contra la inseguridad?

No tengo la menor duda que en ese rubro restituiremos certidumbre y confianza a todos los tabasqueños, y por lo que ahora la tarea impostergable es contener, aislar y consignar a los autores de robos a transeúntes, cuentabientes, vehículos, domicilios y establecimientos comerciales. Cabezas que en esa tarea, no nos temblará la mano y procederemos con todo el peso de la ley.

¿Qué resultados arrojan los programas sociales en la entidad?

Brindamos apoyos a personas con discapacidad como distribuimos libros de texto gratuitos para todos los estudiantes de media superior en los once sistemas de este nivel educativo y contamos con un programa de recuperación del campo.

## ► Herencia Granier

¿A cuánto asciende la deuda en la entidad heredada por las pasadas administraciones de extracción diferente a la de usted?

Respecto a la deuda pública aprobada por el Congreso Estatal y pactada con los bancos, aseguramos un empréstito de mil millones de pesos para obtener mejores condiciones de plazos de interés y así lograr arreglos para la entidad. Todo ello arroja una deuda de alrededor de seis mil 500 millones de pesos, lo cual no es grave sin embargo no pasa inadvertido los compromisos adquiridos con proveedores que tampoco es una deuda documentada ante el Congreso sino es contingente.

¿Avala la versión de que los principales proveedores son del sector salud?

Lamentablemente, pues muchos recursos fueron desviados y no llegaron a su destino final, lo cual arrojó como resultado que no se les cubrieran sus montos.

## ► Transparencia

¿Cómo avanza Tabasco en términos de rendición de cuenta y transparencia después de 83 años de administraciones tricolores?

El CIDE junto con los institutos de transparencia y acceso a la información pública realizaron un estudio en el que se ubicó a Tabasco quedó en la octava posición de transparencia 2014, como también fuimos reconocidos por el Instituto Mexicano de Competitividad por un avance de 20 puntos respecto a la transparencia presupuestal.

¿Qué resultados arrojó su cabildero con los senadores y diputados de Tabasco, entre ellos Fernando Mayans Canabal para la aprobación de una parte de la Reforma Energética?

Platiqué con los legisladores, entre ellos el senador Fernando Mayans Canabal, y los diputados federales sobre el tema del tratamiento fiscal en materia energética y por lo que al final votamos a favor pues consideramos que aportaría mayores recursos a la entidad.

¿Cree que valió la pena la alternancia en Tabasco?

Desde luego pues esta asegurará las riendas de desarrollo que durante las administraciones pasadas quedaron inmersas en un proceso corrupción generalizada en el desvío de recursos y un esquema sin iniciativas para retomar el camino de la recuperación del campo así como la industria petrolera desaprovechando con lo cual se desaprovecharon los cambios para impulsar la economía local.

¿Cuáles son los retos?

¿Realmente su administración ofrece espacios políticos a los partidos diferentes al suyo?

Actualmente mantenemos un acuerdo político funcional que incluye a la mayoría de los partidos políticos y un ejemplo de ello es que los alcaldes priistas trabajan de manera conjunta con el gobernador pues entendemos que somos adversarios políticos pero no enemigos por lo cual compartimos una causa que es el bienestar de los tabasqueños.

¿Qué resultados arrojó la reciente visita del consejero presidente del Instituto Nacional Electoral?

Contamos la visita del consejero presidente Lorenzo Córdova para sostener algunos convenios con el fin de actualizar el uso del padrón electoral y las listas nominales de electores.

¿Cuál cree que será el principal reto para el INE 2015?

Evidentemente su prueba de fuego serán las elecciones de este año en donde se renovarán los ayuntamientos y el congreso local para con ello acreditar su condición de imparcialidad ante la ciudadanía.

¡DESCUBRE TU NUEVO SITIO!

[www.federicolamont.tv](http://www.federicolamont.tv)